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浙大神考题再现江湖：
湿面和干面该怎么煮

近日，浙大新学子参加了浙
大竺可桢学院选拔。该学院堪
称浙大最牛学院，每年都会出

“题不惊人死不休”的题目。学
霸直呼跟高考不是一个style! 院
方表示希望招收两种学生，一种
是知识面广的学生，另一种是专
业知识理解很深的学生。

热辣评论：

1. 难道不是用水煮吗？
2.我就想问问，出题老师你

知道答案吗？

沙县小吃要上市？当地
有个小吃领导小组

从上世纪90年代开始，短短
20年，沙县小吃占领全国街头巷
尾。背后推手，就是全国唯一以
政府名义成立的小吃业发展领
导小组办公室，简称“小吃办”。
目前，福建沙县政府已策划组建
小吃集团公司，公司化运作以上
市。

热辣评论：

1.以后在沙县小吃端盘子
的，简历上是不是可以写，大型
上市公司员工。

2.接下来就看兰州拉面、哈
尔滨水饺、桂林米粉、重庆烧鸡
公的了。

新手载孕妻高速逆行，
称“不知不能逆行”

高速开错道竟原地掉头，逆
行 30 多公里，经隧道时与货车
擦肩而过，车上还坐着孕妇……
福州交警最终将该车拦下。驾
驶人陈某刚过实习期，称“没上
过高速，不知道不能逆行”。最
终，陈某被扣驾驶证，扣 12分罚
200元。

热辣评论：

1.不知道高速不能逆行，看
来你在市区道路没少逆行啊。

2.以后的驾照考试，迫切需
要新增智商考试。

（宗和）

这组动人照片真是体育老师拍的
《你的照片是体育老师拍的吗》网络走红；孩子的纯真表现感动众网友

近日，一
组题为《你的
照片是体育老
师拍的吗》的
照片在网络走
红。在人们的
惯常思维中，
体育老师上课
时是呆板、机
械的，但这位
体育老师却拍
出了如此细腻
的纯真画面，
让不少网友大
为 吃 惊 。 这
40 多张照片
里，有在桂花
树下熟睡的小
女孩，有斑驳
树影下的孩子
笑脸，网友们
说“很久没见
过这么单纯动
人的东西了，
这里面藏着纯
真，藏着孩子
般 的 好 奇
心”。8 月 17
日，记者联系
上这位衢州的
体 育 老 师 张
煜，一个80后
的 阳 光 大 男
孩。

有很多网友说，无意中看到这
组照片，很打动人，因为很久没有
看到这么单纯简单而又动人的作
品了，这里面藏着纯真，藏着孩子
般的好奇心。既然是一个非科班
出身的体育老师用手机拍摄的，那
么看来摄影和技术有时候压根没
有多大的关系。

当然也有犀利的网友认为，作
品是挺好的，胜在构图和情感，能
热爱生活，坚持一种爱好不是易

事，构图简洁，暗留趣味，但亮点并
不是特别多。

这一次的《你的照片是体育老
师拍的吗》的组图让张煜火了一
把，他的新浪微博粉丝从200多人
暴涨到近 7000 人。网友们希望

“张煜不要被世俗的事情侵扰，也
不要变得商业，只记录生活最纯真
的一面就好”。

张煜表示他从来没有刻意去
学习摄影技术，也不会去模仿其他

摄影师。“可能是要为孤独的内心
找到一个表达方式吧，可能因为没
有这些条条框框的束缚反而能找
到自己所要的感觉。尽量不去看
其他人的作品，不是因为自我感觉
良好，只是不希望被影响。”张煜
说，“单位边上的公园、老街、散步
过的路，雨后的林荫小道，住所的
周边，旅途的所见都是我创作的灵
感来源。套用那句老套的诗，‘不
确定，更为美丽’。” （扬子）

张煜告诉记者，他喜欢电子产
品，特别是手机。刚毕业那会，工资
基本都花在这上面了。自从接触了
苹果手机，他开始体会摄影的乐
趣。“跟大多数人一样，看到好看的

东西就会拍照记录下来，有一天我
用自带的相机软件拍了些小雏菊，
当时觉得拍得挺有味道的。”张煜就
把照片放到了朋友圈和微博，没想
到同事们和朋友们纷纷点赞。

张煜表示，他从来没有学过任
何构图或摄影技巧，唯一沾边的，大
概就是小学时学过一年的画画。如
今的他太喜欢拍照了，手机常常提
示“内存已满，无法拍摄”。

“我的眼睛总在不停地观察
与寻找，它们才是真正的快门。”
张煜是衢州市新华小学的体育老
师。去年一整年，他被安排在柯城
区石梁镇一所学校支教，刚开始他
拍学校的老房子，后来孩子就自然
而然地成了他的模特。“上课时我
能和他们打成一片，有时候也静静
地在旁边看着他们玩耍嬉戏，所以
总能捕捉到很多有趣的瞬间。”他
喜欢拍照已是学校人尽皆知的

事。“一看见我拿起手机，学生们
马上就会说，老师又拍照了，然后
他们就摆出各种姿势。”张煜说，孩
子在镜头面前的表现力正是他想
要的。

在村里支教时，张煜的大部分
时间都和学生在一起，两幢教学
楼、一个篮球场和几条环绕球场的
70米跑道，就是这个学校的全部。

“有天中午，我在吃饭的时候，转头
看见几个男生在墙角玩‘斗鸡’，就

拿出手机拍了张照片。”张煜回忆，
在一面旧墙下，一群衣着普通的少
年玩着最原始简单的游戏，没有昂
贵的玩具、华丽的衣裳，却依旧很
开心。“那一刻真的觉得孩子好天
真好淳朴。”

虽然花草、大树、倒影、老人、
环卫工都有被他定格在画面里，但
孩子仍然是他照片的主体。“总是
觉得有孩子的画面很真实，有故事
感，能看到一种希望。”张煜说。

爱拍照 手机常提示“内存已满”

善于观察的眼睛才是快门

孩子的纯真表现感动网友


